

Aktuelle Zahlen und Daten zum Radtourismus in Mecklenburg-Vorpommern

Laut Qualitätsmonitor Deutschland-Tourismus 2015/2016 gaben **43%** der Gäste in Mecklenburg-Vorpommern an während ihres Urlaubs **Fahrrad zu fahren**. Das sind 4 von 10 Gästen, die hier ins Bundesland kommen und mindestens einmal im Urlaub mit dem Fahrrad unterwegs waren. Immerhin **22%** der Gäste bezeichneten ihren Aufenthalt in Mecklenburg-Vorpommern konkret als Radurlaub (Mehrfachnennungen möglich). Damit gehört der **Radurlaub (im weiteren Sinne)** zu den wichtigsten Urlaubsarten in Mecklenburg-Vorpommern (Rang 5).

Als **Radurlauber im engeren Sinne** können rund **5%** der Gäste eingeschätzt werden. Das sind die Gäste, die den Radurlaub als ihre Haupturlaubsart bezeichnen. Für die Radhaupturlauber steht das Fahrradfahren während ihres Aufenthaltes also an erster Stelle. Für immerhin **19%** unserer Gäste war das Angebot an Radwegen ein **konkreter Entscheidungsgrund**, sich für ihr Reiseziel in Mecklenburg-Vorpommern zu entscheiden.

Aus den Befragungsergebnissen wissen wir, dass sich bei der Nutzung des Fahrrads im Urlaub eine **Bevorzugung im Sommer** zeigt. Im Zeitraum von Mai bis Oktober 2015 waren rund 41% mindestens gelegentlich mit dem Fahrrad unterwegs. Aber auch im Winterhalbjahr von November 2015 bis April 2016 gaben rund 23% der Gäste an, das Fahrrad zu nutzen. Somit zeigt sich, dass Fahrradfahren auch in der Nebensaison eine Rolle spielt.

Zufriedenheit mit ausgewählten Bereichen im Befragungszeitraum 2015/2016:

	MV-Urlauber gesamt		Radurlauber MV		Radhaupturlauber MV	
	Mittelwert	Anteil 1 & 2	Mittelwert	Anteil 1 & 2	Mittelwert	Anteil 1 & 2
Gesamtzufriedenheit	1,78	92%	1,82	92%	1,76	94%
Radwege/ Mountainbikestrecken	1,95	82%	2,05	75%	1,99	77%
Beschilderung in der Region	2,18	74%	2,27	73%	2,59	57%
Unterkunft insgesamt	1,77	88%	1,85	89%	1,70	88%
Gastronomie insgesamt	2,06	79%	2,23	75%	2,40	69%
Landschaft / Natur	1,46	96%	1,49	96%	1,45	97%
Wetter	2,24	64%	2,22	67%	2,15	63%

Skala von 1="äußerst begeistert" bis 6="sehr enttäuscht"

In älteren Befragungsergebnissen aus dem Jahr 2009/10 wurden die Radwege noch mit durchschnittlich **1,80** von allen Urlaubern bewertet. Damals vergaben 93% die Note 1 oder 2 für die Radwege in MV. Die Radurlauber im weiteren Sinne bewerteten die Radwege 2009/10 sogar mit **1,65** (95% vergaben die Note 1 oder 2). Somit hat sich die **Zufriedenheit mit den Radwegen seitdem deutlich verschlechtert**.

Quelle: Qualitätsmonitor Deutschland-Tourismus, 2010 & 2016, Hrsg.: ERV & DZT